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П роект бюджета на 2017 год обсуж-дают в Думе Югры. Доходы окру-га прогнозируются в 178 млрд рублей. Уровень дефицита составит 17,4 млрд ру-блей. На социальную сферу предусмо-трены 70% бюджета. Е ще один частный детский сад открылся в Нижневартовске на этой неделе. Он называется «Солныш-ко» и находится в старой части города по адресу: ул. Советская, 25а. З аработная плата врачей в Югре самая высокая по России, сообща-ет окружной департамент здравоохра-нения. В среднем югорские врачи полу-чают более 86 тысяч рублей, тогда как по России эта цифра чуть менее 49 ты-сяч рублей. Б олее 40 детей-сирот Нижневар-товска до конца года получат квар-тиры. Все они находятся в новостройках, которые сданы недавно. С начала года дети-сироты получили 23 квартиры.К убок мира нефтяных стран по боксу имени Ф. Салманова пройдет в Нижневартовске 14-18 де-кабря. За призовые места в 10 весовых категориях у мужчин и в 4 весовых ка-тегориях у женщин поборются сильней-шие боксеры России, стран СНГ и даль-него зарубежья. Р ейд «Белая трость» провели 9 но-ября сотрудники ГИБДД совмест-но с представителями общества слепых в Нижневартовске. Лишь 8 из 10 води-телей остановились на пешеходном пе-реходе, когда слепой человек поднимал белую трость. Водители, будьте внима-тельны, уступайте дорогу! Ж ители Мегиона требуют разре-шить им ставить электророзет-ки для подогрева автомобилей. В интер-нете появилась петиция, авторы которой просят администрацию Мегиона пере-смотреть запрещающее постановление. Чиновники объясняют этот запрет тре-бованиями безопасности. М ультфильм «Маша и Медведь» назван наиболее опасным для детской психики в соответствии с рей-тингом самых вредных анимационных фильмов, составленным психологами. Американский «Монстр Хай» на втором месте, «Губка Боб Квадратные штаны»  – на третьем.П резидентом США стал Дональд Трамп, кандидат от республикан-цев. Он одержал победу в штатах, кото-рые обеспечат ему наибольшее количе-ство голосов выборщиков. Трамп обошел свою соперницу Хиллари Клинтон. 

Я всегда мечтала о погонах…
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

Татьяна Шлыкова. Фто автора… Так говорит Елена Каац, капитан по-лиции, инспектор отделения по делам несовершеннолетних (ОДН) ОУУП и ПДН УМВД по г. Нижневартовску.- В детстве смотрела по телевизо-ру конкурсы красоты среди девушек-милиционеров, инспекторов патрульной службы и думала: как же им идет стро-гая форма! Как украшают погоны! Я то-

же такие хочу! – с улыбкой вспоминает Елена. – Еще у меня был пример перед глазами: отец носил погоны, только со-трудника МЧС, а дядя служил в полиции округа. Вот, пожалуй, отчасти все это и сыграло свою роль, когда после оконча-ния Тюменского госуниверситета в 2007 году я приехала в Нижневартовск и по-шла работать в полицию. Отец поддер-жал мой выбор. Сотрудники с дипломом психолога в отделении по делам несовер-шеннолетних были нужны. А мне специ-альность здорово пригодилась в работе.

- Капитан Каац отличный сотрудник – исполнительный, ответственный, обя-зательный, болеющий за общее дело и за ребят-подопечных, – говорит началь-ник ОДН Анастасия Митерева. – Еле-на входит в состав рабочей группы при администрации города, которая зани-мается детьми, попавшими в зону ри-ска, и проживают в семьях, находящих-ся в социально опасном положении. Там буквально бьются за судьбу каждого ребенка. 
Окончание на стр. 2
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НАШ ОКРУГ – ЮГРА

ПЛАНЫ МЕНЯЮТСЯ Ф инансирование государствен-ной программы «Сотрудниче-ство», которая действует в трех регио-нах «матрешки» – Тюменской области, ХМАО – Югре и ЯНАО – будет сокращено. Только Югра траты на выполнение обязательств по программе плани-рует сократить более чем в 2,5 раза. До 2019 года они составят чуть более 18 млрд рублей. В рамках поправок в «Сотрудничество» планируется вы-делить: в 2017 году – 6,8 млрд рублей, 2018 году – 5,9 млрд рублей, в 2019 году – 5,2 млрд рублей.Корректировка программы преду-сматривает дальнейшее финансиро-вание долгостроев. В частности, на до-стройку многофункциональной кли-нической больницы в Нижневартовске, которую не могут построить с 2011 го-да, власти региона намереваются по-тратить еще почти 2,4 млрд рублей. Также объект потребует возведения котельной стоимостью 125 млн рублей.Для сравнения: только за 2016 год правительство региона вложило в «Со-трудничество» 23,6 млрд рублей. Не-значительное снижение финансиро-вания также отмечено в ЯНАО. Там, согласно проекту бюджета Ямала на 2017 год, перечислят в бюджет Тюмен-ской области 9,5 млрд рублей против 9,9 млрд в 2016 году.Добавим, что уже в этом году дохо-ды бюджета Югры планируют увели-чить на миллиард рублей. Изменение в главный финансовый документ регио-на окружные депутаты рассмотрят 17 ноября. Так, доходы округа планиру-ется увеличить на 1,090 млрд рублей (до 190,2 млрд рублей), расходы сокра-тить на 3,9 млрд рублей (до 210,9 млрд рублей). При этом дефицит может со-кратиться на 5,070 млрд рублей (до 20,6 млрд рублей). 
НЕ ДЛЯ ВСЕХ В Югре с января 2017 года корен-ные жители округа – ханты и манси – будут освобождены от уплаты транспортного налога на отдельные ка-тегории транспортных средств. При этом произойдет увеличение мощности льготируемых категорий транспортных средств: снегоходов – с 50 до 60 лошадиных сил, моторных ло-док – с 30 до 50 лошадиных сил, отмеча-ет окружной департамент обществен-ных связей.Льготы направлены на поддержку ко-ренного населения округа. Сейчас хан-ты и манси оплачивают транспортный налог с 50-процентной скидкой. Льгот-ная ставка может быть использована только по одному виду транспорта.
КИЛОМЕТРЫ 

СТАНУТ ПЛАТНЫМИП равительство Югры определило стоимость проезда по платным дорогам округа. На сайте государствен-ных органов власти Югры опублико-ван документ, устанавливающий сто-имость проезда по платным дорогам и мостам округа. Постановление принято 28 октября на заседании правительства региона. Предельное значение макси-мального размера платы для водите-лей на трассах регионального и межму-ниципального значения установлено от 12 до 38,5 рублей за км, по мостам – от 84 рублей до 269 рублей за км в зависи-мости от типа машины. Сумма плате-жа будет складываться из нескольких компонентов: базового размера (уста-навливает оператор за один км платной трассы), протяженности дороги, а так-же ряда коэффициентов, учитывающих время суток, день недели и (или) меся-ца года. Брать оплату будет оператор – владелец платной автомобильной доро-ги, в том числе концессионер.
По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Детсадовцам – радость 
НОВОСЕЛЬЕН овый детский сад «Светля-чок» на 260 мест откроется в Нижневартовске сегодня. Он располо-жен в квартале «Прибрежный-3», где до сих пор не было ни одного дошкольно-го учреждения. Новый детский сад смо-гут посещать дети в возрасте от одного года. Всего здесь будет 13 групп. «Светлячок» построен в рамках двух окружных программ: «Развитие об-

разования в ХМАО – Югре на 2016-2020 годы» и «Адресной инвестици-онной программы ХМАО – Югры на 2013 год и плановый период 2014 и 2015 годов». Из бюджета округа на возве-дение было направлено более 271 млн рублей.
Для справки. По состоянию на 8 нояб-

ря в Нижневартовске в очереди на полу-
чение мест в детсадах состоят 8 446 ма-
лышей, в прошлом году было более 10 200 
ребят.

В ЖКХ грядут перемены 
МОДЕРНИЗАЦИЯД о 1 декабря в Нижневартовске разработают проект модер-низации комплекса ЖКХ. Такое по-ручение представителям жилищно-коммунальной сферы дал глава города Василий Тихонов.  Во время очередного совещания с руководителями предпри-ятий ЖКХ он вновь обратил внимание на повышение качества работы и при-звал не затягивать с модернизацией.Среди вариантов по модерниза-ции комплекса ЖКХ, которые пред-ставили руководители жилищно-ком-

мунальных предприятий: возврат к прежней схеме с объединением управ-ляющих компаний и жилищных тре-стов; дробление больших УК на более мелкие и распределение между ни-ми жилищного фонда для улучшения обслуживания; создание совместных муниципально-частных УК и т.д.С учетом всех мнений и предложе-ний глава города поручил департамен-ту ЖКХ до конца ноября создать проект реорганизации. Затем его изучит рабо-чая группа, куда войдут представите-ли всех заинтересованных сторон, в том числе УК и общественности.
По турпутевкам – из Сургута
РАСПИСАНИЕВ последние дни октября аэропорт Нижневартовска перешел на зимнее распи-сание работы. Планировалось, что у жителей восточной части Югры появит-ся возможность летать вечерним рейсом в Москву. Но авиакомпания «Ямал» отка-залась от этой идеи, расписание откорректировали и рейс из него исчез, причины неизвестны. Всего в зимнем расписании около 20 направлений, по которым будет осуществляться перевозка пассажиров, в том числе и вахтовиков. Международный сегмент по-прежнему остается без чартерных рейсов. Туроператоры концентриру-ют весь пассажиропоток на курортных направлениях из Сургута. Из Нижневартовска регулярными рейсами можно будет улететь в Худжанд (Тад-жикистан), Ташкент (Узбекистан), Тараз (Казахстан).

Спросите 
про экзамены
ОБРАЗОВАНИЕ

«Горячая линия» по вопросам прове-дения государственной итоговой атте-стации открылась в Югре. Для выпуск-ников 9 и 11 классов и их родителей ра-ботают телефоны «горячей линии». 
О порядке проведения государ-

ственной итоговой аттестации вы-
пускников 9 и 11 классов: Лашина Ирина Константиновна, депар-тамент образования и молодежной поли-тики ХМАО – Югры: 8 (3467) 32-74-12; Васяева Олеся Игоревна, департамент образования и молодежной политики ХМАО – Югры: 8 (3467) 31-84-94;Гайфуллина Алсу Набихановна, де-партамент образования администра-ции Нижневартовска: 43-45-22.
О порядке проведения государ-

ственной итоговой аттестации вы-
пускников 11 классов: Савицкая Татьяна Викторовна, депар-тамент образования и молодежной по-литики ХМАО – Югры:  8 (3467) 31-85-49; Голубева Людмила Геннадьевна, де-партамент образования администра-ции г. Нижневартовска: 43-75-81.
О порядке проведения государ-

ственной итоговой аттестации вы-
пускников 9 классов:Киселева Юлия Анатольевна, депар-тамент образования и молодежной по-литики ХМАО – Югры: 8 (3467) 31-85-49;Алексеева Елена Алексеевна, депар-тамент образования администрации Нижневартовска: 43-75-81.

Я всегда мечтала о погонах…
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ
Окончание. Начало на стр. 1По мнению Каац, нет такого понятия «трудный подросток», неверно вешать клеймо на ребенка. Это дети с непро-стой судьбой, которая зависит от семьи и круга общения. Практически все подо-печные ОДН из неблагополучных семей, где царят родительское невнимание и откровенное равнодушие к проблемам 

взрослеющих сына или дочери. И ес-ли мальчишки часто хулиганят и пыта-ются пробовать наркотики, то девочки попадают в поле зрения инспекторов и на учет за распространение наркотиче-ских средств. - Главный смысл нашей работы с не-совершеннолетними – профилактика. Лучше предупредить неприятные си-туации в их жизни, чтобы ребенок не совершил преступления и не пошел по 
Почему вода меняет цвет? 
КОММУНАЛКА

И нженерные коммуникации на участке протяженностью 372 метра (от ул. Пермской до ул. Ханты-Мансийской) заменят ориентировочно до 1 декабря. Работы по капремонту ма-гистральных сетей в 13 микрорайоне в настоящее время проводит МУП «Горво-доканал». Отслужившие свой срок ме-таллические трубы водоснабжения ме-

няют на более долговечные и прочные полиэтиленовые. Благодаря современным технологи-ям, применяемым предприятием, ре-монт ведется без ограничения подачи воды населению. Ремонтируемый уча-сток трубопровода на время ремонтных работ отключают от общей системы во-доснабжения. При этом жителям без пе-ребоев подается вода, но возможны вре-менные изменения ее свойств: по про-зрачности и цвету. После переключения трубопроводов в течение одной-двух недель может со-храняться изменение свойств воды, по-скольку при отключении одного отрез-ка трубы водные потоки меняют свое направление, что в результате приво-дит к усилению потока воды в трубо-проводах в домах. При этом вода не теря-ет своих свойств и остается безопасной для здоровья человека - это доказывают бактериологические анализы, которые 

«кривой дорожке», – говорит капитан полиции Елена Каац. – Исправить под-ростка сходу невозможно. Мы ищем пер-вопричину, толкнувшую его на совер-шение правонарушения. Поэтому рабо-таем и с детьми, и с семьями. Стараемся подключить специалистов, которые по-могают ребятам занять правильную по-зицию в жизни. Старания сотрудников отделения по делам несовершеннолетних не будут напрасными, если от нарушения закона и трудно исправимой ошибки в жизни им удастся спасти хотя бы одного под-ростка.
ежедневно берут для контроля сотруд-ники Горводоканала.По словам специалистов, вода может изменить свои свойства даже в тех ми-крорайонах, где ремонтные работы не проходят, поскольку трубопроводные сети города связаны между собой. На-пример, помимо микрорайона № 13, где сейчас производится замена труб, это могут быть также микрорайоны 10А, 10В, 10Г, 6, 7, 11.Специалисты МУП «Горводоканал» приносят извинения за временные не-удобства и обращаются к жителям с просьбой сообщать обо всех фактах из-менения качества воды в диспетчерскую службу предприятия по тел. 44-77-44 для оперативного реагирования.
Для справки. Капитальный ремонт 

сетей водоснабжения в 13 микрорайо-
не – последнее из плана мероприятий по 
подготовке к осенне-зимнему периоду 
МУП «Горводоканал». В этом году в общей 
сложности заменено около 5,2 км труб. 
Всего за последние пять лет, с 2011 по 
2015 годы, заменено 40,3 км отслужив-
ших свой срок водопроводных сетей.
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ПОДРОБНОСТИ

ФИНТ НЕ УДАЛСЯ Н езаконная деятельность орга-низованной преступной группы пресечена Таможенной службой Югры и оперативниками Нижневартовска. Участники нижневартовской ОПГ соз-дали фирму-однодневку и от ее лица за-ключили внешнеторговый контракт на поставку продукции, но, как было установлено, он содержал ложные све-дения об основаниях и назначении пе-ревода. Расчетный счет был открыт в банке другого государства. С августа 2015 года этой группой был осущест-влен незаконный перевод денежных средств на счета нерезидента на общую сумму 780 000 евро эквивалентную 59 902 971 рублю, сообщает пресс-служба Ханты-Мансийской таможни. В отноше-нии участников группировки возбуж-дены два уголовных дела, по которым в настоящее время ведется следствие. За-тем материалы будут направлены в МВД России для дальнейшего расследования.
АЛМАЗЫ ДЛЯ АКВАРИУМА Ч ерез белорусско-польскую гра-ницу россиянин пытался неза-конно ввезти 9 кг алмазов на террито-рию ЕЭС.По информации Государственно-го таможенного комитета Белоруссии: «Среди личных вещей водителя, граж-данина РФ, в салоне автомобиля были обнаружены кристаллические камни разных форм, размеров и цветов, вы-звавшие подозрение у таможенников. Несмотря на объяснения водителя, что кристаллы являются гравием для ак-вариума, они были изъяты и направле-ны на экспертизу». В таможенной лабо-ратории заключили, что изъятые кам-ни вовсе не гравий, а несортированные алмазы общей стоимостью 450 000 дол-ларов. Россиянина привлекли к адми-нистративной ответственности в виде штрафа. Алмазы конфисковали. 

ЛУЧШИЙ СТРЕЛОК10 ноября полицейские отмети-ли свой профессиональный праздник. Накануне в Нижневартовске среди сотрудников городского УМВД прошли соревнования по стрельбе из табельного оружия. Лучшими стрелками стали участко-вые уполномоченные полиции. Об этом сообщили в пресс-службе. По результа-там набранных очков второе и третье места комиссия присудила сотрудникам ОГИБДД и отделу уголовного розыска. Благодарственные письма каждому участнику мероприятия лично вручил начальник управления полковник по-лиции Владимир Авдеев. Переходящий кубок теперь находится в отделе побе-дителей.
БЕРЕШЬ ЧУЖИЕ, 
ОТДАЕШЬ СВОИВ городской суд обратилась жи-тельница Нижневартовска за за-щитой своих потребительских прав. Их, по ее мнению, ущемляет микрофи-нансовая организация, выдавшая ей кредит под 547,5% годовых. Женщи-на потребовала расторжения договора займа, поскольку в нем не были указа-ны полная сумма, подлежащая выпла-те, а также проценты за пользование займом в рублях. Женщина была увере-на, что условия являются кабальными.Нижневартовский горсуд счел, что при заключении договора истец распо-лагала полной информацией о его усло-виях и что права заемщика кредитором не нарушены. Суд, установив указан-ные факты, признал требования истца необоснованными и не подлежащими удовлетворению, отказав в их удовлет-ворении.

По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Личный кабинет «НЭСКО»: просто, быстро, удобно 
ЭНЕРГЕТИКА

Пресс-служба ООО «НЭСКО»Ч етыре года назад на сайте «Ниж-невартовской Энергосбытовой компании» для горожан стала доступ-на услуга «Личный кабинет». Удобство этого онлайн-ресурса уже оценили ты-сячи потребителей. Ведь «Личный ка-бинет» – это максимум возможностей при минимуме усилий. Здесь в кругло-суточном режиме доступны услуги оплаты электроэнергии без комиссии, получение информации о задолженно-сти и начислениях, передача показаний прибора учета. Потребитель может кон-тролировать свой счет круглосуточно в любой географической точке, везде, где есть доступ к интернетуВ «Личном кабинете» клиенты компа-нии всегда могут выбрать наиболее под-ходящую для себя услугу. К примеру, здесь очень удобно передавать показа-ния прибора учета электроэнергии. Ведь клиентам не придется стоять в очереди или тратить время на телефонные звон-ки. К тому же связаться со специалистом call-центра в это время не просто – каж-дый второй потребитель, а их в «НЭСКО» более 70 000, пытается дозвониться опе-ратору, чтобы продиктовать данные сво-его счетчика. В результате многоканаль-

ный номер перегружен, клиентам при-ходится ждать, пока освободится ли-ния. Куда проще и быстрее зайти на сайт «НЭСКО» и отправить показания счетчи-ка через «Личный кабинет». Этот сервис прост в использовании. Для начала необходимо зайти на сайт компании: www.nesko-nv.ru и нажать на кнопку «Личный кабинет». Регистрация здесь не требуется, достаточно лишь ввести в поля, обязательные для запол-

нения, адрес и номер лицевого счета. После заполнения всех данных, нажав кнопку «Войти», потребитель попадает в личное пространство взаимодействий с энергосбытом. По словам руководства ООО «НЭСКО», онлайн-сервисы – важное звено в про-цессе реализации общей стратегии ком-пании по улучшению взаимодействия с потребителями и повышению качества обслуживания клиентов.
ШВЛ разминается в товарищеских встречах

СПОРТС 1 по 7 ноября в Нижневартовске прошел турнир по волейболу «То-варищеские встречи-2016». В дни осен-них каникул в школьных спортзалах кипят страсти уже второй спортивный сезон подряд. Можно говорить, что со-ревнования, которые проводят органи-заторы «Школьной волейбольной лиги» 

стали традиционными. По словам пре-зидента городской федерации волей-бола, депутата Тюменской областной Думы Юрия Елина, турнир задуман как своеобразная разминка перед больши-ми стартами – в середине декабря нач-нется очередной, четвертый сезон Чем-пионата ШВЛ.Всего в товарищеских встречах нын-че приняли участие команды 23 учеб-

ных заведений города. 44 волейболь-ных сборных, из них 23 команды юно-шей и 21 – девушек. Турниры проходи-ли по упрощенной схеме, в нескольких подгруппах по 3-4 команды, без выхода в следующий круг соревнований. Цель такой формулы – не столько бороться за призы, сколько опробовать новые соста-вы сборных на площадке, «пристрелять-ся», выявить лидеров внутри составов и, конечно, просто получить удовольствие от игры. Но в каждой подгруппе были выявлены победители, награжденные по итогам турнира кубками, медалями и грамотами. Без призов не осталась прак-тически ни одна команда. - Все дети остались очень довольны турниром, а мы, организаторы, убеди-лись, что в прошлом году, когда впервые придумали для ребят товарищеские встречи, пошли по правильному пу-ти, – считает главный судья соревнова-ний, преподаватель физической культу-ры средней школы № 12 Евгений Сулэ. – Турнир «Товарищеские встречи-2016» стал полноценным подготовительным этапом к основному городскому Чемпи-онату «Школьной волейбольной лиги», в котором традиционно примет участие большинство городских общеобразова-тельных школ, а также, возможно, ко-манды некоторых колледжей, впервые боровшихся за кубок ШВЛ в прошлом сезоне.
ЮНОШИ (сборные школ)

Школа Место
Группа А

СШ 14 1 место
СШ 13 2 место
СШ 19 3 место
СШ 11 4 место

Группа B
СШ 43 1 место
СШ 42 2 место
СШ 8 3 место
СШ 18 4 место

Группа С
СШ 6 (2) 1 место
СШ 12 2 место
СШ 3 (2) 3 место
Гимназия № 2 4 место

Группа D
СШ 30 1 место
СШ 15 2 место

СШ 32 3 место
СШ 29 4 место

Группа E
СШ 34 1 место
Лицей 2 место
Лицей № 2 3 место
СШ 9 4 место

ЮНОШИ (сильнейшие команды города)
Группа Супер К

СШ 3 1 место
СШ 7 2 место
СШ 6 3 место

ДЕВУШКИ (сборные школ)
Группа А

СШ 7 1 место
Гимназия № 1 2 место
СШ 12 3 место
СШ 34 4 место

Группа B
СШ 14 1 место

СШ 19 2 место
СШ 3 3 место
Лицей № 2 4 место

Группа C
СШ 9 1 место
СШ 17 2 место
СШ 6 3 место

Группа D
СШ 32 1 место
СШ 29 2 место
СШ 13 3 место

Группа E
СШ 2 1 место
СШ 8 2 место
СШ 11 3 место

ДЕВОЧКИ (2002-2003 г.р. и младше)
СШ 17 (2) 1 место
СШ 12 2 место
СШ 19 3 место
Лицей № 2 4 место

Результаты турнира «Товарищеские встречи - 2016»
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Он один такой на Этот балок на ул. Зырянова, 80/1 вместе с крышей 
– метр с кепкой, калитка узенькая, как и участок 
земли, на котором он находится. Так что, идя по 
адресу, с непривычки можно легко промахнуть-
ся, приняв строение за дровяник или сараюшку. 
Домом его действительно не назовешь. Но здесь 
уже много лет живут люди. Хотя признавать «жи-
лым строением» балок отказываются и в списках 
сноса он не значится. В этой истории вообще не-
мало парадоксов. Впрочем, обо всем по порядку.

В ДЕТАЛЯХ

Татьяна Шлыкова

Бывшая контора ППЧ-1На пороге Лидия Тен (в де-вичестве Истратук) гостепри-имно выдает мне тапочки. Но-венькие, вязанные, с узором и войлочной подошвой, потому что пол в балке холодный, не-смотря на -10ОС за окном.- Ух ты! – вырывается в ответ.- Мама всем тапочки выдает. У нас их много. Мама раньше на заказ вязала, – комментирует второклашка Софья, недавно вернувшаяся из школы. Стар-шая дочь Лидии учится в Сур-гутском университете. Маленькая экскурсия по до-му. Условия и прелести жизни в балках многим нижневартов-цам хорошо знакомы. Ежеднев-ный «фитнес» с лопатой против снежных сугробов во дворе. Ко-вер на стене в спальне спасает от холода, в сильные морозы стены в инее. Окно в самой сы-рой и холодной комнате закле-ено несколькими слоями бума-ги, а сверху фольгой. Туалет на улице. Ванны нет, помывка в тазике на кухне или в бане у со-седей. На тесной кухне над го-ловой, словно сеть полная ры-бы, провисает потолок. Мы садимся за стол, пьем чай, и Лидия рассказывает свою историю.Ее отец Валерий Иванович Истратук приехал в Нижневар-товск из Молдовы в 1980 году. На работу устроился в ППЧ-1 (противопожарную часть). Вот как раз по этому адресу: ул. Зы-рянова, 80 и была зарегистри-рована контора. Балку 50 лет, его построи-ли еще в 1976 году. Удивитель-ным образом именно здесь по адресу: ул. Зырянова, 80/1 и был прописан Валерий Истра-тук. Это, пожалуй, и есть пер-вый парадокс в простой челове-ческой истории. Факт остается фактом. В этом балке родилась и Лидия. Они с мамой Зинови-ей Фомовной жили здесь, но какое-то время были прописа-ны по адресу: ул. Школьная, 9. Тогда таким вещам большого значения не придавали, не на улице и ладно.До 1984 года строение нахо-дилось на балансе города. Се-мья Истратук стояла в очереди на улучшение жилья. Причем в очереди отец значился под вто-рым номером. Однако после ликвидации ППЧ-1 семью Ис-тратук поставили перед фак-том: очереди больше нет. Спро-сить не с кого.Родители работали в горо-де. Отец у нефтяников, играл в духовом оркестре. Мама – кон-дитер высшей категории – тру-дилась в ресторанах «Огни Си-бири» и «Самотлор», на загото-вочной фабрике, пока ту не за-крыли.В 1995-м отца не стало. Лида говорит, что он успел «сварить 

отопление». С тех пор женщи-нам не пришлось топить печку и заботиться о дровах. С 1997 года Зиновия Фомовна и Ли-дия прописались по закону. По-том Лида вышла замуж. Здесь, в балке, у нее родились две до-чери. Возник вопрос об улучше-нии жилищных условий. И пара-доксы стали проявляться чаще. 
ПарадоксыГород отказался признавать строение № 80/1 на ул. Зыря-нова, в котором проживают Ли-дия, ее дочери и мама, объек-том жилищных прав и недви-жимости. Мол, к жилищному фонду города строение не от-носится. Оно приспособлено для проживания, и, следова-тельно, не может быть призна-но непригодным для прожива-ния (из ответа департамента ЖКХ на запрос Лидии Тен).И тут парадокс второй. При-способлено, но не жилье. При-способлено, но непригодно. А люди живут. Странная игра слов приводит в недоумение. Именно из этого противопо-ставления во всех официаль-ных ответах делается вывод, что никаких прав на внеоче-редное предоставление жи-лья у проживающих в балке № 80/1 по ул. Зырянова нет. О, этот витиеватый бюрократи-ческий язык, на котором пи-саны многочисленные ответы власти простым людям. Над об-разцами казенной речи за всю жизнь вдоволь поиронизиро-

вали многие писатели. Пом-ните, у братьев Стругацких из «Улитки на склоне»: «На следу-ющем листе был приказ об от-даче под суд сотрудника груп-пы научной охраны Х. Той-ти в соответствии с директи-вой «о привнесении порядка» «За злостное потакание закону больших чисел, выразившееся в подскользнутии на льду с со-путствующим повреждением голеностопного сустава, како-вая преступная прикосновен-ность к случайности (пробаби-литность) имела место 11 мар-та с.г.». Но жизнь разнообраз-нее литературы. А реальность посерьезнее литературных па-родий.С марта 2007 года семья Тен встала на учет граждан, нуж-дающихся в жилых помещени-ях, предоставляемых по дого-ворам социального найма. По 

данным на 2016 год они в оче-реди под номером 3 362.- В 2006 году нас признали «бесхозниками», – продолжа-ет Лидия. – Состоялся суд с ад-министрацией города, нам при-шлось привлекать свидетелей, доказывающих, что мы не са-мовольно заняли строение, а потому что здесь изначально был прописан отец…Обслуживание бесхозных строений, используемых для проживания, в нашем городе осуществляется в рамках по-становления № 1464. Оно бы-ло принято в декабре 2012 го-

да. Согласно ему строение № 80 по ул. Зырянова имеет право на диспетчерское обслуживание, завоз воды (по договору), вы-воз мусора, очистку подъезд-ных путей от снега. А вот тех-ническое обслуживание (то есть ремонт кровли, фасада и т.д.) бесхозных строений по-становлением не предусмотре-но. И оплата за этот вид работ не начисляется и не взимается. Однако третий парадокс в том, что в приложении к поста-новлению № 1588 от 21.12.2012 «Об утверждении размера пла-ты на содержание и ремонт бес-хозяйных строений, используе-мых гражданами для прожива-ния и о признании и утратив-шим силу постановления адми-нистрации города от 24.11.2010 № 1344» строение по ул. Зыря-нова, 80 значится. Но почему-то указано строение № 2, хо-тя такого адреса на этой ули-це просто не существует. Ли-дия считает, что в списке имен-но их дом. На этом основании, по ее словам, плата за содержа-ние и ремонт бесхозного строе-ния им все-таки начисляется. У них даже долг небольшой обра-зовался.- Потому что платить не хо-чется, – объясняет молодая женщина, – ведь даже гвоздя ни разу никто не принес. На прось-бы о ремонте разводят руками: 

не положено! А мы каждое лето боимся, что вот-вот провалит-ся крыша.Этим летом Лидия обрати-лась в благотворительный фонд за помощью в ремонте. Пришли строители и, осмотрев нехитрое хозяйство, вынесли резюме: легче снести и постро-ить новый дом, чем браться за ремонт – строение рассыпается на глазах.В целом жизнь в балке им об-ходится порядка 2 000 рублей: 500 рублей за воду, около 1 000 – за отопление, 400 рублей – за содержание.

- В этом году добрые люди со-вершенно бесплатно нам пода-рили почти новый водонагре-ватель. Так мы долго искали на стене место, чтобы его устано-вить, он довольно тяжелый, а стены хлипкие, сыпучие…Лидия пыталась самостоя-тельно решить свой жилищ-ный вопрос. Одно время она была настроена решительно и готова снести старую построй-ку, чтобы своими силами поста-вить небольшой дом. Но в пре-доставлении земельного участ-ка, на котором стоит балок, ей отказали. Он слишком мал, по-рядка 0,02 га, что противоре-чит санитарным и строитель-ным нормам. С мая 2007 года семья Тен встала в очередь на субсидии, которые в нашем округе пре-доставляются в рамках про-граммных мероприятий по ликвидации и расселению при-способленных для прожива-ния строений. Но ул. Зырянова в муниципальную программу не входит. Лидия понятливая, она отлично осознает правиль-ность расставленных приори-тетов по первоочередной лик-видации строений в поселках ВМК, Дивном и Солнечном, на улицах Самотлорной, Карьер-ной, Тампонажной. Знает, что таких как она, в городе и окру-ге много. Ей обо всем этом на 

Нехитрый типичный интерьер балка.

С улицы балок и на жилье-то не похож.

В Нижневартовске 26 временных поселков, из 
которых 12 находятся в промзоне, 14 – в старой 
части города и в зоне жилой застройки. В поселках 
расположены 455 строений, приспособленных для 
проживания. 
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улице Зырянова
каждом приеме и в каждом сво-ем письменном ответе город-ские и окружные чиновники отлично разъяснили. Но пла-нируемая дата сноса строения на ул. Зырянова – в 2021-2022 годах, как ей сообщают в каж-дом послании, – заставляет со-мневаться. Не потому что она из поколения 80-х, которое от-личается недоверчивостью и привыкло рассчитывать на се-бя. Молодая женщина прекрас-но понимает, что за пять лет правила игры и ситуация мо-гут резко измениться. А кры-ша балка может рухнуть в лю-бой момент. 
Бумажные душиЛида рассказывает свою историю эмоционально. Замет-но волнуется. А волноваться ей нельзя. У молодой женщины третья группа инвалидности – позвоночная грыжа. Она пере-несла несколько операций на позвоночнике. 

Как и многие балочники, в разговоре она часто употре-бляет слово «обидно». Обид-но, что никто не подсказал, как правильно в свое время нужно было все сделать. Другим же удалось и земельный участок оформить, и дома отстроить. Обидно, что как инвалиду, никак ей не удавалось восполь-зоваться бесплатной юридиче-ской помощью, на которую она имеет право. Ну нет такой услу-ги в нашем городе. И желающих помочь просто так долго не на-ходилось. Только обращение в 

«Парадный» вход.

Вот и весь двор...

группу «Помоги продержать-ся» свело с хорошим юристом. Он безвозмездно попытался разобраться в ситуации и при необходимости консультирует сегодня. Обидно, что директор МУП ПРЭТ-3 Усманов У.Н. до сих пор так и не ответил на ее обраще-ние, зарегистрированное под входящим № 172 от 28 апреля 2016 года. Обидно, что отписки окружных и городских чинов-ников все, как по стандарту. Не-которые абзацы в текстах пи-сем похожи один в один. Обид-но, что затяжная эпопея с бал-ком на ул. Зырянова для чинов-ников словно игра на измор, которую выдержать способен только очень настойчивый. Вот и Лида, время от времени, гото-ва опустить руки. Хотя, признается, вовсе не претендует на жилье в ново-стройке. Согласна даже на «де-ревяшку» в старой части горо-да или жилье из маневренного фонда, чтобы дождаться обе-щанного 2022 года. Она вооб-

ще умеет довольствоваться ма-лым. Вот, например, радуется продуктовой помощи от фонда «Бумеранг добра», полученной на днях. Но «обидно» для чиновни-ков – не аргумент. И такие тер-мины как человечность, эмпа-тия, понимание – не из их поня-тийного аппарата. Вид «Чинов-ник обыкновенный», научное название Burocraticus vulgaris, явление не новое, монумен-тальное, стойкое к эмоциям. Нередко иметь с ними дело – за-нятие бесперспективное. Осо-бенно печалит то, что отдель-ные чиновники в нашем городе за долгие годы своей карьеры освоили не науку «служить лю-дям», чему призваны, а трактат «100 и 1 способ, как красиво от-казать в помощи». Прогресси-рующая мизантропия читается на лицах таких столоначальни-ков во время личных приемов и встреч. У чиновников есть об-щий знаменатель – они вовре-мя умеют прикрыться регла-ментом, нормативом, полномо-чиями и помахать важной бу-мажкой. Бумажка вообще нуж-на чиновнику, как гусару усы. И вместо живой работы с людь-ми и желания помочь, подска-зать алгоритм действий и пу-ти решения проблемы, бумаж-ными становятся и их работа, и они сами.  Хотя героизма и гу-сарской горячности от них ни-кто не требует. Просто челове-ком можно оставаться в любых условиях и при любой власти.
От редакции. Мы готовы 

рассказать и вашу житейскую 
балочную историю. Звоните, пи-
шите, приходите в редакцию.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

ЖИТЬ БЕЗОПАСНО Н ижневартовск и Сургут вошли в десятку самых безопас-ных городов, набрав по 7,4 и 7,6 балла. Таковы результаты рейтинга самых спокойных из 100 крупнейших по численности населения городов России. Во время исследований людей попросили оценить справедли-вость утверждения: «Я живу в безопасном районе и не боюсь ид-ти домой в темное время суток» по 10-балльной шкале, где 1 обо-значает категоричное несогласие, а 10 – полное согласие. В сред-нем по стране уровень безопасности россияне оценили в 6,8 бал-ла из 10. Согласно подведенным результатам опроса, самым безопас-ным оказался Грозный, набравший 9,1 балла. Помимо Сургута и Нижневартовска в десятку безопасных городов также попали Саранск, Сочи, Мурманск, Армавир, Чебоксары, Нижнекамск и Киров. Всего в опросе приняли участие около 310 тысяч граж-дан.Самыми небезопасными, по мнению местных жителей, стали Волгоград и Шахты, а также Астрахань и Новокузнецк. Москва заняла в рейтинге 39 место, а Санкт-Петербург – 49.
РАССЧИТАЙСЯ! Н ижневартовские депутаты на октябрьском заседании думы города проголосовали в поддержку обращения де-путатов из города Покачи в адрес губернатора Югры Натальи Комаровой. Его суть в том, чтобы перерегистрацию состоящих в списке очередников на получение жилья по социальному найму сделать обязательной.   В Нижневартовске в очереди на получение жилья по соцнай-му – около 800 человек (из общей очереди численностью 4 800). Некоторые ждут квартиру долгие годы. По закону (с 2005 года) каждая из таких семей должна ежегодно проходить перереги-страцию в очереди. Но часто по факту этого не происходит. Ни-каких штрафных санкций за нарушение пока нет.Депутаты из Покачей предлагают ввести эти санкции и ре-шить спорные вопросы с нюансами законодательства РФ. К при-меру, обязать Росреестр указывать в своих выписках площадь жилых помещений семьи, поскольку иначе становится непонят-но – соблюдается установленный законом норматив метража на одного человека или нет. Если инициатива думы Покачей получит ход и поддержку на окружном уровне, то очередь желающих получить квартиру на условиях социального найма может сократиться. 
КУДА ПОЕДЕМ? К ак будет ходить общественный транспорт по маршруту № 26, решат нижневартовцы. Жителей города приглашают поучаствовать в опросе. Он ка-сается движения маршрута автобуса № 26, который курсирует между поликлиникой и больничным комплексом (поликлини-ка № 3). В разделе «Опрос» на официальном сайте городской админи-страции граждане смогут высказать свое мнение до 18 ноября. Также высказать свое мнение можно по телефону 27-17-08, сооб-щили в пресс-службе администрации.

КОНКРЕТНО НА РАССМОТРЕНИЕ ПРЕДЛОЖЕНЫ ДВА ВАРИАНТА:
Существующая схема движения маршрутаПоликлиника № 3, далее – по улицам: Кузоваткина – Ленина – Нефтяников – 60 лет Октября – Дружбы народов – Мира – Перм-ской – Северной – Кузоваткина до поликлиники № 3.
Измененная схема движения маршрутаПоликлиника № 3, далее – по улицам Кузоваткина – Северной – Маршала Жукова – Мира – Кузоваткина – Ленина – Нефтяников – 60 лет Октября – Дружбы народов – Мира – Пермской – Северной – Кузоваткина до поликлиники № 3.

НА ДИСПАНСЕРИЗАЦИЮ! Ж ителей Нижневартовска приглашают на диспансериза-цию. В городской поликлинике это можно сделать в но-вом отделении медпрофилактики. Сейчас пройти обследование стало еще проще. При первичном обращении фельдшер прове-дет анкетирование пациента, измерит рост, вес, давление и даст направление на анализы. Здесь же можно получить талоны на диагностические исследования: маммографию, УЗИ брюшной полости и органов малого таза. Если потребуется, пациента направят на второй этап диспан-серизации, где проведут более углубленное обследование. Кро-ме того, в состав отделения медпрофилактики вошел Центр здо-ровья, где можно без очереди провести комплексное обследова-ние по предварительной записи. 
Для справки. Напомним, в нынешнем году диспансеризации под-

лежат те, кто родился в 1917, 1920, 1923, 1926, 1929, 1932, 1935, 
1938, 1941, 1944, 1947, 1950, 1953, 1956, 1959, 1962, 1965, 1968, 1971, 
1974, 1977, 1980, 1983, 1986, 1989, 1992, 1995 годах. Однако в отделе-
ние медпрофилактики могут обратиться для прохождения осмо-
тра и те, кто родился в другие годы.



11 ноября 2016 г. №  416 ñòð.

ЭКОЛОГИЯ

Татьяна Шлыкова

…Наверняка нижневартов-цы помнят ярко-зеленые «ка-тапульты» для сбора стекла, которые в нашем городе ис-пользовали для чего угодно, но только не по назначению. Идея экологов не прижилась. Специалисты говорят, люди были не готовы. Зато теперь к цивилизованному способу сбора отходов – его называют селективным – народ приуча-ют постепенно. Пару лет на-зад в нашем округе стали вне-дрять принципы раздельного сбора мусора. 

Как рассказал во время пресс-конференции начальник управ-ления по природопользованию и экологии Андрей Туниеков, в городе планово и поэтапно ре-ализуется система селективно-го (раздельного) сбора твердых бытовых отходов (ТБО). Для удобства горожан разработана специальная карта-схема пун-ктов раздельного сбора отхо-дов. Ее можно рассмотреть в де-талях на официальном сайте го-родской администрации. В на-стоящее время на карте отмече-ны 207 объектов сбора отходов.По словам Туниекова, под се-лективный сбор попадают 12 видов отходов: ртутьсодержа-щие, пластик, оргтехника, бу-

мага, картон, замазученные от-ходы и другие. В этот список не входят медицинские отходы, их сбор и утилизация осущест-вляются отдельно. Сбор мусора ведется как в стационарных пунктах сбора ТБО (их семь), так и в контей-неры (пластик и ртутьсодер-жащие). Метод сбора ртутьсо-держащих ламп и термометров был опробован в нашем городе еще в 2011 году. С тех пор горо-жане привыкли к новшеству. В микрорайонах города при ЖЭУ для этого установлены 32 кон-тейнера. И если в первые годы счет шел поштучно, то в этом году только за девять месяцев собрано и обезврежено 8,5 ты-сячи ламп и 636 термометров. 

След у ющим этапом с та л сбор пластика. Тут людям во-обще много и долго объяснять не пришлось. Яркие оранже-вые контейнеры стали напол-няться очень быстро. В горо-де для этого установлены око-ло сотни спецконтейнеров. По-сле сортировки мусор направ-ляется в пункты переработки. Большую часть вторсырья уво-зят в другие регионы. Пластик из Нижневартовска, например, отправляют на переработку в Екатеринбург. Мусор везут на переработку также в Курган, Пермь и Тюмень.В настоящее время в нашем городе сбором и переработкой отходов занимаются порядка 

коммуналка

РАЗДЕЛЯЙ И СОБИРАЙ: 
как в Нижневартовске организован раздельный сбор мусора
Бумага, стекло, алюминиевые банки и пластик… 
Чтобы не превратить планету в свалку, с каж-
дым годом снижается объем отходов, которые 
отправляются на захоронение, и все чаще му-
сор направляют на переработку. Такова всеоб-
щая современная тенденция. В том числе и в 
Нижневартовске. 

На смену пришли 
новые и эффективные
ЭНЕРГОСБЕРЕЖЕНИЕВ Нижневартовске установили около 800 энергосберегающих светильников. Новые лампы ставили в жилых домах, на предприятиях и в учреждениях социальной сферы. Однако вне-дрение таких технологий сдерживает долг нижневартовцев за коммунальные услуги. В тре-тьем квартале текущего года он превысил 600 млн рублей. В жилом секторе, который обслуживает городская «Управляющая компания № 2», с нача-ла года установили около 800 энергосберегающих светильников. Срок их эксплуатации пре-вышает пять лет. Новые лампы более энергоэффективны. Кроме того, у них есть встроенные датчики движения. В домах, где установлено новое оборудование, электропотребление со-кратилось в разы. Отметим, это влияет на размер квартплаты. 
Для справки: Концепция «Бережливый регион» утверждена правительством округа и вклю-

чена в Стратегию социально-экономического развития Югры до 2030 года. Цель программы – со-
хранение устойчивого развития округа в целях повышения качества жизни населения, улучше-
ния социально-экономических показателей, повышения производительности труда.

Югра ежегодно производит около 5 млн тонн отхо-
дов. Почти 1 млн из них – бытовой мусор. Он скла-
дируется на полигонах, а во многих селах и дерев-
нях – на необорудованных свалках. В нескольких 
населенных пунктах есть мусоросжигающие уста-
новки, но так утилизируется лишь 1% бытовых от-
ходов региона.

По данным департамента природных ресурсов 
и несырьевого сектора экономики Югры

30 предприятий. Большинство из них – более 10 – бумагой, пластиком и полиэтиленом. Только один предприниматель принимает отслужившую свой срок оргтехнику, в этом году нижневартовцы сдали поряд-ка 250 кг. А вот стеклом в городе прак-тически никто не занимается. Хотя организации, рассматри-вающие это направление на перспективу, есть. Дело в том, что себестоимость сбора стек-ла так высока и затратна, что предприниматели предпочи-тают пока дистанцироваться от этого направления селек-тивного сбора отходов. Ситуа-ция, видимо, изменится, когда с 2018 года вступит в силу за-прет на захоронение отходов из стекла. Тогда представите-лям бизнеса придется взяться за дело, расширив виды своей деятельности. Кстати, уже с 1 января 2017 го-да сбор, транспортировка и ути-лизация твердых коммуналь-ных отходов будет относиться к коммунальным услугам. Вне-сены соответствующие измене-ния в Жилищный кодекс. 

Прозвучала во время пресс-конференции и тема о стро-ительстве в регионе поли-гонов ТБО. В октябре в Югре утверждена обновленная Тер-риториальная схема обра-щения с отходами. Благода-ря утвержденной схеме будет видна четкая картина по всем потокам отходов в округе, а также возможность просчи-тать их экономическую состав-ляющую и рентабельность пе-реработки на долгосрочную перспективу. Уже с 1 января 2017 года сбор, транспортиров-ку, утилизацию и захоронение твердых коммунальных отхо-дов на территории округа возь-мет на себя региональный опе-ратор, которого определят на основании конкурсного отбо-ра. В Югре будут действовать два региональных оператора – северный и южный. Это бу-дут коммерческие структуры, которые возьмут на себя орга-низацию всей цепочки обраще-ния с отходами на вверенных им территориях. Планируется в округе и стро-ительство комплексных меж-муниципальных полигонов с 

мусоросортировочными лини-ями, что также позволит умень-шить объем отходов, направля-емых на захоронение. На проек-тирование полигонов планиру-ют потратить более 13 млн ру-блей окружных средств.Первым будет построен не-фтеюганский полигон, по кото-рому уже завершена экологиче-ская экспертиза. Он появится уже в следующем году. На оче-реди – Нягань, Ханты-Мансийск, Сургут и Нижневартовск. К вопросу о строительстве межмуниципального полигона ТБО между Нижневартовском и Мегионом собираются вер-нуться в ближайшее время, со-общил А. Туниеков. Известно, что проект, который активно обсуждался в мае, не прошел государственную экологиче-скую экспертизу. Его отправи-ли на доработку. Обществен-ные слушания состоятся уже в ближайшее время. Ориенти-ровочно в ноябре. Приглаша-ют всех желающих. Проблема обращения с отходами на тер-ритории округа – тема наше-го ближайшего будущего. Нам здесь жить. 
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НА АЗС ЗАПРАВЯТ 
ЭЛЕКТРОМОБИЛИ

С 1 ноября на всех АЗС должны быть установлены станции для зарядки электромобилей. Об этом гово-рится в Постановлении Правительства РФ от 27.08.2015 № 890.Как отмечают эксперты, такая мера позволит популяризировать в России экологически чистый вид транспорта. За восемь месяцев 2016 года число про-даж в России электромобилей сократи-лось почти на 20%. Если в 2015 году рос-сияне приобрели 72 машины, то в этом году только 58 электрокаров.
Рассчитают по новой методике С 1 ноября кадастровая оценка не-движимости проходит по новой методике, которую разработало Минэко-номразвития. Об этом говорится в при-казе ведомства от 07.06.2016 № 358.Напомним, что кадастровая оценка необходима для определения рыночной стоимости объекта, в том числе для на-логообложения.Эксперты отмечают большие измене-ния в порядке расчета кадастровой сто-имости. Методика предусматривает, что на нее будут влиять состояние рын-ка недвижимости, степень износа объ-екта и макроэкономическая ситуация в стране и регионе.
Остался месяцП одать заявление на получение 25 000 рублей из маткапитала се-мья сможет до 30 ноября включительно. Об этом говорится в Федеральном зако-

не от 23 июня 2016 г. № 181-ФЗ «О еди-новременной выплате за счет средств материнского (семейного) капитала в 2016 году». Принести заявление мож-но в любое отделение Пенсионного фон-да России или в многофункциональный центр. Для этого потребуются сертифи-кат на маткапитал, СНИЛС и справка из банка с реквизитами счета, куда посту-пят деньги.
Соль объявили вне законаС 1 ноября соль, завезенная из США, Евросоюза, Австралии, Норвегии, Канады и Украины, в России под запре-том. Такое постановление приняло Пра-вительство РФ в рамках продоволь-ственного эмбарго, которое действует с 7 августа 2014 года. Это касается сто-ловой соли и хлорид натрия чистого, растворенного или не растворенного в воде, или содержащего или не содержа-щего добавки агентов, препятствующих слипанию или обеспечивающих сыпу-честь, а также морской воды.Власти заверили, что такие ограниче-ния не сделают соль дефицитной в стра-не. А недостающие объемы будут ком-пенсированы собственным производ-ством и поставками из стран Евразий-ского экономического союза.
В списке останется шесть банков С 12 ноября банков, в которых мож-но хранить средства федераль-ного бюджета России, станет значи-тельно меньше. Об этом говорится в Приказе Федерального казначейства от 05.09.2016 г. № 17н «О размере собствен-ных средств (капитала) кредитной ор-ганизации, в которой могут размещать-ся на банковских депозитах средства федерального бюджета».Теперь деньги федеральной казны мо-гут храниться на депозитах только тех кредитных организаций, у которых соб-ственный капитал составляет не менее 250 миллиардов рублей. Таким образом, эта норма увеличена в 50 раз.Под такие требования в нашей стране попадают шесть банков: Сбербанк, ВТБ, Газпромбанк, Россельхозбанк, Альфа-банк и «ВТБ 24».

право

ТЕХНОЛОГИИ

Иван Снегирев

С вязисты раскрыли топ-5 самых 
интернет-зависимых и «разговор-

чивых» сфер бизнеса. «МегаФон» проана-
лизировал мобильные предпочтения более 
35 000 компаний Урала, общающихся в сети 
оператора. Торговля, строительство, 
транспорт, лесная и пищевая промышлен-
ности – работники именно этих отраслей 
чаще других разговаривают по мобильно-
му и проводят время в Глобальной сети. - Как принято говорить: «Скажи мне, кто твой друг, и я скажу, кто ты». По ито-гам проведенного анализа у нас появи-лась своя версия этой пословицы: ска-жи, в какой сфере ты работаешь, и я пой-му, насколько ты телеком-зависим от своего смартфона. В этом году ураль-ские компании скачали на 70% больше интернет-трафика, чем годом ранее, а объем звонков в сети «МегаФон» с янва-ря по сентябрь увеличился на 28%. Ин-тересно, что именно малый, средний и микро-бизнес скачивают львиную долю интернет-трафика от всего объема, – от-метил директор по развитию корпора-тивного бизнеса компании «МегаФон» на Урале Евгений Иванов. Связисты провели анализ мобильно-го поведения корпоративных клиентов 

«МегаФона» на территории 10 регионов Большого Урала. В северных регионах – ХМАО и ЯНАО каждый третий интернет-пользователь оператора работает в пас-сажиро- и грузоперевозках. В Свердлов-ской, Челябинской областях более 70% от общего объема звонков и интернет-трафика приходится на торговую сфе-ру: сотрудники и владельцы магазинов и других торговых компаний загружа-ют в сети наибольшие объемы данных.Интернет-лидерами в бизнесе Перм-ского края также признаны работни-ки торговли, но, в отличие от сосед-них регионов, лидерство по количе-ству голосовых вызовов принадлежит предприятиям нефтехимии. В Тюмен-ской и Кировской областях больше дру-гих говорят и пользуются мобильным интернетом «МегаФона» строители, опережая банкиров, машиностроителей и работников пищевой промышленно-сти. В Удмуртии в борьбе за звание наи-более активных интернет-серферов по-бедили предприятия сельского хозяй-ства, в Республике Коми – лесники. По данным связистов, время года так-же влияет на мобильную активность уральских предприятий: в этом году именно в сентябре зафиксирован наи-больший рост интернет-аппетитов биз-неса, а самым «говорящим» месяцем с начала 2016 года стал март.   На правах рекламы

Названы самые 
интернет-зависимые 
и говорящие профессии

Законы ноября
Продолжаем нашу постоянную рубрику. Сегодня публикация о том, 
чего ждать и как изменится жизнь россиян в наступившем месяце. 

Российская газета

Взялся за гуж, не говори, 
что не дюж
Нижневартовцы не платят вовремя по кредитам, 
а потом жалуются на действия коллекторов 

59 обращений от горожан на дей-ствия коллекторских фирм зареги-стрировано за текущий период в УМВД России по г. Нижневартовску. В 32 слу-чаях в возбуждении уголовного дела было отказано, поскольку имеют ме-сто гражданско-правовые отношения между сторонами, вступившими в фи-нансовые взаимоотношения. Как сообщает пресс-служба город-ского УМВД, в ходе проведенных про-верок, фактов уголовно-наказуемых деяний в действиях лиц, из числа пред-ставителей коллекторских агентств, не установлено. Пять списано в номенклатурное де-ло, по остальным проводятся провер-ки. Так, например, полицейские уста-навливают детали по заявлению муж-чины, которому на сотовый телефон поступил звонок с угрозами. Неизвест-ный, представившись сотрудником коллекторской фирмы, потребовал вернуть долг, полученный в одном из филиалов банка.Сотрудниками отдела по борьбе с эко-номическими преступлениями и про-филактики коррупции УМВД России по г. Нижневартовску составлен реестр, согласно которому в городе расположе-ны 8 микрофинансовых учреждений и 4 коллекторских агентства, занимаю-щихся данным видом деятельности,Фактов осуществления незаконного микрофинансирования на территории оперативного обслуживания, не уста-новлено.Хотелось бы отметить, что в боль-шинстве случаев горожане, которые взяли кредиты и не выплачивают их в установленные сроки, нагнетают об-становку. Например, возмущаются, ког-да им звонят из банка и напоминают, что необходимо погасить кредит. Хо-телось бы обратиться к жителям го-рода: старайтесь вовремя оплачивать долги, а в случае каких-либо проблем с оплатой, пытайтесь решать вопрос мирным путем в рамках действующе-го законодательства. Если же имеют-ся случаи, когда коллекторские фир-мы превышают свои полномочия и ве-дут себя, нарушая закон, в немедлен-ном порядке обращайтесь в правоохра-нительные органы. Напоминаем, что 

3 июля 2016 года принят закон, предпи-сывающий корректное поведение кол-лекторов при взаимодействии с долж-никами, а именно Федеральный закон № 230-ФЗ «О защите прав и законных интересов физических лиц при осу-ществлении деятельности по возврату просроченной задолженности и о вне-сении изменений в Федеральный закон «О микрофинансовой деятельности и микрофинансовых организациях».Законом определяются общие пра-вила совершения действий, направ-ленных на возврат долгов, устанавли-ваются допустимые способы и ограни-чения взаимодействия с должником.Не допускается осуществление дей-ствий, связанных в том числе с:
• применением (угрозой применения) физической силы, угрозой убийством или причинения вреда здоровью;
• уничтожением или повреждением имущества;
• применением методов, опасных для жизни и здоровья людей;
• оказанием психологического давле-ния, использованием выражений и со-вершением иных действий, унижаю-щих честь и достоинство должника;
• введением в заблуждение относи-тельно размера неисполненного обяза-тельства, передачи вопроса о возврате просроченной задолженности на рас-смотрение суда, возможности примене-ния мер уголовного преследования.По инициативе коллектора не допу-скается непосредственное взаимодей-ствие с должником в рабочие дни в пе-риод с 22 до 8 часов, в выходные и не-рабочие праздничные дни в период с 20 до 9 часов по местному времени, по месту жительства (пребывания) долж-ника.Также Федеральным законом огра-ничено взаимодействие посредством личных встреч – более одного раза в неделю, посредством телефонных пе-реговоров – более одного раза в сутки, двух раз в неделю, восьми раз в месяц.Ответственность за нарушение кол-лекторами правил взыскания долгов предусмотрена Административным, Уголовным и Гражданским кодексами в части защиты чести, достоинства и деловой репутации любого должника.
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ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ПРОЖЕКТОРЫ LED IP65: 
по ценам завода уже 
в Нижневартовске

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ
доставка по Нижневартовску 

8 (3466) 408-202        www.zakaznv.ru8 (9048) 70-71-02      

от 10 W до 200 W

от 370 руб.

ПРОДАЕТСЯ ОЧЕНЬ БОЛЬШОЙ КОТ МЕЙН-КУН 
ВОЗРАСТ 1 ГОД, ВЕС 7 КГ, РАСТИ БУДЕТ ДО 4 ЛЕТ, 

ЕСТ КАК ОБЫЧНЫЙ КОТ

ЛАСКОВЫЙ, ОБЩИТЕЛЬНЫЙ.
НЕ МЕТИТ, МЕБЕЛЬ НЕ ПОРТИТ. 

ПРИУЧЕН К ЛОТОКУ И КОГТЕТОЧКЕ.  КАСТРИРОВАН.
ПРИВИТ, С ДОКУМЕНТАМИ (ВЕТПАСПОРТ, МЕТРИКА)

ТЕЛ.: 8 922 432 7133, 8 982 186 6242.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
• ПРОДАЕТСЯ 1-комнатная квартира 
по адресу: ул. Нефтяников, 78, 7 мкр. 
(3 этаж 5-этажного дома, в хорошем 
состоянии, окна ПВХ, металлическая 
дверь, втроенная мебель, рядом на-
ходятся школа, детский сад, рынок, 
Сбербанк). Без посредников. Цена до-
говорная. Телефоны: 8-982-229-03-84, 
8-902-853-57-11. 

• ПРОДАЕТСЯ коляска розового цвета 
(3 в 1, зима/лето). Цена 6 тыс. рублей. 
Торг уместен. Тел.: 8-982-529-38-36.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.

• ПРОДАЮТСЯ комнатные цветы: 
аспарагус, монстера, циперус. Цена 
договорная. Тел. 8-912-539-31-44.

Подскажем, направим, трудоустроим

В ыбор профессии – задача слож-ная и ответственная. Правильно сделанный выбор – залог успешной ка-рьеры, материального благополучия, удовлетворенности жизнью. Для рабо-тодателя, в свою очередь, крайне важно иметь работников, которым нравится то, что они делают. Потому что довольный работник – это эффективный работник.Мудрый руководитель заботится о со-трудниках и беспокоится о преемственно-сти поколений среди своих подчиненных. Освободившееся или вновь открытое ра-бочее место в кратчайшие сроки должен занять новый достойный специалист. Так происходит в компании «Данцер». Компания «Данцер» открывает две-ри талантливым людям, людям увле-ченным и знающим. «Данцер» открыт к 

общению с потенциальными работни-ками, поэтому активно сотрудничает с учреждениями профессионального об-разования. 8 ноября офис компании по-сетили студенты Нижневартовского по-литехнического колледжа.Руководитель отдела по связям с об-щественностью провела будущим спе-циалистам экскурсию по основным от-делам компании, познакомила с их ру-ководителями, а также с техническим директором. Ребята получили уникаль-ную возможность посмотреть на работу компании изнутри и задать любой ин-тересующий вопрос.Компания «Данцер» открыта к со-трудничеству и всегда готова распах-нуть свои двери подрастающему поко-лению специалистов!


